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令和４年 第１回（定例）須 恵 町 議 会 会 議 録（第４日） 
令和４年３月１８日（金曜日） 

議 事 日 程（第４号） 
令和３年３月１８日 午前１０時００分開会 

 
日程第 １ 議案第１０号  須恵町都市計画基本方針策定委員会設置条例の制定について 

日程第 ２ 議案第１１号  須恵町課設置条例等の一部を改正する条例 

日程第 ３ 議案第１２号 須恵町附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例 

日程第 ４ 議案第１３号 特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の

一部を改正する条例 

日程第 ５ 議案第１４号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 

日程第 ６ 議案第１５号 須恵町ふるさと応援基金条例の一部を改正する条例  

日程第 ７ 議案第１６号 須恵町国民健康保険条例の一部を改正する条例  

日程第 ８ 議案第１７号 須恵町立学校設置条例の一部を改正する条例  

日程第 ９ 議案第１８号 須恵町保育所条例を廃止する条例の制定について  

日程第１０ 議案第１９号 須恵町立認定こども園条例を廃止する条例の制定について  

日程第１１ 議案第２１号 令和４年度須恵町一般会計予算の提出について 

日程第１２ 議案第２２号 令和４年度須恵町国民健康保険特別会計予算の提出について 

日程第１３ 議案第２３号 令和４年度須恵町後期高齢者医療特別会計予算の提出について 

日程第１４ 議案第２４号 令和４年度須恵町公共下水道事業特別会計予算の提出について 

日程第１５ 議案第２５号 令和４年度須恵町農業集落排水事業特別会計予算の提出について 

日程第１６ 議案第２６号 令和４年度須恵町水道事業会計予算の提出について 

日程第１７ 発議第 ２号 須恵町議会委員会条例の一部を改正する条例 

日程第１８ 発議第 ３号 須恵町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の制定について 

日程第１９ 議員定数調査特別委員会の所管事務調査報告について 

日程第２０ 発議第 ４号 須恵町議会議員の定数を定める条例の一部を改正する条例 

日程第２１ 委員会の閉会中の継続調査について 
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一部を改正する条例 

日程第 ５ 議案第１４号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 

日程第 ６ 議案第１５号 須恵町ふるさと応援基金条例の一部を改正する条例  
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日程第１４ 議案第２４号 令和４年度須恵町公共下水道事業特別会計予算の提出について 

日程第１５ 議案第２５号 令和４年度須恵町農業集落排水事業特別会計予算の提出について 

日程第１６ 議案第２６号 令和４年度須恵町水道事業会計予算の提出について 

日程第１７ 発議第 ２号 須恵町議会委員会条例の一部を改正する条例 

日程第１８ 発議第 ３号 須恵町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の制定について 
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午前10時00分開議 

○議長（松山 力弥）  おはようございます。 

 今日はですね、３年度最後の定例会になっておりますんで、よろしくお願いいたしします。 

 これから、本日の会議を開きます。 

 ここで、田ノ上真君より欠席の届出があっておりますので、御報告します。 

 なお、総務建設産業委員会の審査報告は、須恵町議会委員会条例第９条により、委員長の職務

代行として、副委員長が委員長の職務を行うこととなっておりますので、副委員長に報告を求め

ます。 

 ここで、一括議題についてお諮りします。議案第２１号から議案第２６号までは、関連議案で

ありますので、一括議題とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。よって、一括議題とすることに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１．議案第１０号 
○議長（松山 力弥）  日程第１、議案第１０号須恵町都市計画基本方針策定委員会設置条例の制

定についてを議題とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  おはようございます。 

 議案第１０号須恵町都市計画基本方針策定委員会設置条例の制定について、総務建設産業委員

会の審査報告をいたします。 

 提案理由は、須恵町都市計画基本方針策定委員会の位置づけの見直しを行い必要な事項を定め

るため、当該条例を制定する必要が生じたので提案するものです。 

 この条例は、第１条から第１０条で構成するもので、従来の要綱を、内容をより具体的にし、

設置についての法的根拠、関係者の出席、報酬及び費用弁償の項目を追加し、条例として新規策

定するものです。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日より施行するものです。 

 以上、採決の結果、委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１０号について採決に入ります。本案に対する副

委員長の報告は可決です。よって、議案第１０号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 
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〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１０号須恵町都市計画基本方針策定

委員会設置条例の制定については、副委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第２．議案第１１号 
○議長（松山 力弥）  日程第２、議案第１１号須恵町課設置条例等の一部を改正する条例を議題

とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議案第１１号須恵町課設置条例等の一部を改正する条例について、総務建設産業委員会の審査

報告をいたします。 

 提案理由といたしまして、ふるさと応援寄附金事業の推進及び複雑多様化する教育課題に適切

に対処することを目的とした機構改革を実施するに当たり、必要な体制の整備を図るため、当該

条例の一部を改正する必要が生じたので提案するものです。 

 内容としましては、機構改革に対応した課名の変更で、まちづくり課をまちづくり課とふるさ

と応援課に、子ども教育課を学校教育課と子育て支援課に分割いたします。 

 ２ページをお願いいたします。 

 この条例は３条立てとなっており、分割後の課名の追加、変更が必要な条例について、今回改

正を行っております。 

 ３ページをお願いいたします。 

 第１条でふるさと応援課を追加します。 

 ４ページをお願いいたします。 

 第２条関係で、子ども教育課を子育て支援課に改正いたします。 

 ５ページをお願いいたします。 

 第３条関係で、子ども教育課を学校教育課に改正いたします。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１１号について採決に入ります。本案に対する副

委員長の報告は可決です。よって、議案第１１号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 
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〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１１号須恵町課設置条例等の一部を

改正する条例は、副委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第３．議案第１２号 
○議長（松山 力弥）  日程第３、議案第１２号須恵町附属機関の設置に関する条例の一部を改正

する条例を議題とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議案第１２号須恵町附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例について、総務建設産

業委員会の審査報告をいたします。 

 提案理由は、須恵町附属機関に須恵町農業振興地域整備促進協議会、須恵町都市計画基本方針

策定委員会、民生委員推薦会を追加し、所要の条文整理を行うため提案するものです。 

 ４ページをお願いいたします。 

 新旧対照表で説明いたします。別表中の附属機関の名称の追加、修正です。 

 まず、農業振興地域の整備に関する法律に基づき、農業振興整備計画に関する事項を担う機関

である須恵町農業振興地域整備促進協議会を追加いたします。 

 次に、先ほど議案１０号の須恵町都市計画基本方針策定委員会設置条例が可決されましたが、

都市計画法に基づき都市計画に関する基本的な方針を策定するために設置する須恵町都市計画基

本方針策定委員会を追加いたします。 

 次に、５ページをお願いいたします。 

 民生委員、児童委員の候補者を審査し厚生労働大臣に推薦する機関で、市町村に設置すること

が民生委員法で規定されている民生委員推薦会を追加します。 

 また、この追加に併せて別表の附属機関の名称を例規集の記載順に変更しております。 

 このほかに、４ページ、改正前の社会教育委員及びスポーツ推進委員と表記していたものを、

社会教育委員会、スポーツ推進委員会に。５ページ、改正前の消防賞じゅつ金審査委員会を消防

賞じゅつ金等審査委員会に変更いたします。 

 附則として、この条例は、令和４年４月１日を施行日としております。 

 以上、審査の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１２号について採決に入ります。本案に対する副
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委員長の報告は可決です。よって、議案第１２号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１２号須恵町附属機関の設置に関す

る条例の一部を改正する条例は、副委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第４．議案第１３号 
○議長（松山 力弥）  日程第４、議案第１３号特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償

に関する条例の一部を改正する条例を議題とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議案第１３号特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する

条例について、総務建設産業委員会の審査報告をいたします。 

 提案理由として、特別職の職員で非常勤のものに対する報酬額の規定の見直しを行い、所要の

条文整備を行うため提案するものです。 

 内容としましては、特別職非常勤職員につきましては、これまで報酬を含めたところで費用弁

償として支払うケースがありましたが、本来、特別職非常勤職員に対しましては報酬を支払わな

ければならない趣旨の規定が地方自治法第２０３条の２にあるため、本条例の報酬の支給規定を

整理し、また、出張する場合の旅費の支給額を町長等の旅費の規定に合わせるように改正するも

のです。 

 ５ページで、新旧対照表で御説明いたします。 

 第１条の見出しを報酬から目的に変更し、この条例は、特別職の職員で非常勤のものの報酬及

び費用弁償を定めることを目的とすると規定しております。 

 第１条の次に、報酬、第２条を追加し、第１条で特別職の職員で非常勤のものの報酬を別表

１で規定するとしております。 

 第２項は、第１項で報酬は別表第１のとおりとすると規定していますが、日額報酬を受ける職

員で、弁護士、医師、大学教授等の専門的な知見、立場の方に対する報酬は２万円以内で町長が

定めるとしております。 

 次に、改正前の第２条を第３条とし、内容については変更ありません。 

 同様に第３条を第４条とし、費用弁償についての規定ですが、第２項において旅費の額は別表

第２のとおりとするとしております。 

 第２項の次に３項を追加し、第３項では、特別職の職員で非常勤のものに支給する旅費につい



- 95 - 

ては一般職の職員に支給する旅費の例による、つまり、支給の方法については原則職員の旅費の

支給方法に準ずるということになります。 

 第４項で、会議に出席した場合は１回につき費用弁償として２,０００円を支給するとし、第

５項では、町長が特に必要と認めた場合を除き、日額で報酬が支払われる特別職の職員について

はこの第４項の規定は適用しない、２,０００円の費用弁償は支給しないとしております。 

 第５条は規則への委任で、改正前と変更ありません。 

 最後に、別表第２、旅費の額を規定する表ですが、改正前は特別職の職員で非常勤のものの旅

費は議会議員の旅費額と同じとしておりましたが、今回、粕屋地区内の特別職の職員で非常勤の

ものの旅費額等の改正に合わせて、町長など常勤の特別職の旅費額と同額としております。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１３号について採決に入ります。本案に対する副

委員長の報告は可決です。よって、議案第１３号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１３号特別職の職員で非常勤のもの

の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例は、副委員長報告のとおり可決されまし

た。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第５．議案第１４号 
○議長（松山 力弥）  日程第５、議案第１４号一般職の給与に関する条例の一部を改正する条例

を議題とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議案第１４号一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について、総務建設産業

委員会の審査報告をいたします。 

 提案理由といたしまして、須恵町立れいんぼー保育園及び須恵町立認定こども園アザレア幼児

園を令和４年度から民営化することに伴い、当該条例の一部を改正する必要が生じたので提案す

るものです。 

 ３ページの新旧対照表をお願いいたします。 
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 内容といたしまして、別表第２、級別標準職務分類表から保育士に関する職務名を削除し、幼

稚園長補佐、幼稚園長等の職務名を園長補佐、園長に変更するものです。 

 また、６級に規定している困難業務を行う保育所長及び幼稚園長の職務については、実際は園

長を監督する立場として課長職があるため、６級から園長の職を削除するものです。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１４号について採決に入ります。本案に対する副

委員長の報告は可決です。よって、議案第１４号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１４号一般職の職員の給与に関する

条例の一部を改正する条例は、副委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第６．議案第１５号 
○議長（松山 力弥）  日程第６、議案第１５号須恵町ふるさと応援基金条例の一部を改正する条

例を議題とします。 

 総務建設産業副委員長の報告を求めます。１３番、三上政義君。 

○総務建設産業副委員長（三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 議案第１５号須恵町ふるさと応援基金条例の一部を改正する条例について、総務建設産業委員

会の審査報告をいたします。 

 提案理由といたしまして、ふるさと応援基金を活用し、地域の特色を生かした魅力あるまちづ

くりをより一層推進するため、当該条例の一部を改正する必要が生じたので提案するものです。 

 ３ページの新旧対照表をお願いいたします。 

 改正の主な内容としましては、第１条ではふるさと応援寄附金を地域の特色を生かした魅力あ

るまちづくりに活用するということを明記するために、字句の改正をしております。 

 次に、社会情勢に迅速に対応できる体制を構築し、より幅広く寄附者の意向を反映することが

できるようにするために、改正前の条文中、事業、第２条を削るものです。具体的には、須恵町

第５次総合計画のまちづくりに必要な施策の大綱が５項目ありますが、その５項目をそのままこ

の条例の事業の各号に規定しております。 

 寄附を頂く方に事業内容が分かりやすくするため、また、日々変化する社会情勢に応じてより
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幅広く寄付者の意向を反映することができるように、要綱において事業を規定するものです。 

 また、２条を削りますので、条例前３条を２条として、３条以降も同様に繰り上げるものです。 

 次に、６条を追加して本基金から事業への財源に充てるため、基金の処分について規定してい

ます。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、採決の結果、総務建設産業委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  副委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあ

りませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１５号について採決に入ります。本案に対する副

委員長の報告は可決です。よって、議案第１５号は副委員長報告のとおり決定することに御賛成

の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１５号須恵町ふるさと応援基金条例

の一部を改正する条例は、副委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第７．議案第１６号 
○議長（松山 力弥）  日程第７、議案第１６号須恵町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

を議題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 

○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第１６号須恵町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

について、文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 議案書の１ページをお開きください。 

 提案理由として、全世帯対応型の社会保障制度を構築するための健康保険法等の一部を改正す

る法律が令和３年６月１１日に公布され、令和４年４月１日から施行されることに伴い、当該条

例の一部を改正する必要が生じたことによるものです。 

 今回の改正は、子育て世帯の経済的負担軽減の観点から、国民健康保険税の未就学児に係る被

保険者均等割額について、当該未就学児の被保険者均等割額に１０分の５乗じて得た額を減額す

るための条文の追加を行うものです。 

 ７ページの新旧対照表を御覧ください。 

 第２５条国民健康保険税の減額について、第２項を追加して未就学児に係る被保険者均等割額

について減額する額を、被保険者の７割、５割、２割の軽減区分ごとに定めるものです。 

 その他、法律と条例の改正に併せ用語の整理を行うものです。 
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 ３ページに戻って、附則、この条例は、令和４年４月１日から施行する。 

 以上、文教厚生委員会全員賛成で可決としております。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１６号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第１６号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１６号須恵町国民健康保険税条例の

一部を改正する条例は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第８．議案第１７号 
○議長（松山 力弥）  日程第８、議案第１７号須恵町立学校設置条例の一部を改正する条例を議

題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 

○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第１７号須恵町立学校設置条例の一部を改正する条例につ

いて、文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 議案書１ページをお願いします。 

 提案理由として、須恵町立れいんぼー幼稚園を令和４年度から民営化することに伴い、当該条

例の一部を改正する必要が生じたので提案するものでございます。 

 新旧対照表で説明します。３ページをお願いします。 

 別表第３（第４条関係）における須恵町立れいんぼー幼稚園の名称と位置の須恵町大字旅石

５２３番地を削除するものです。 

 令和４年度から民営化により、れいんぼー幼稚園が町立園でなくなることから改正するもので

す。 

 戻っていただいて、２ページをお願いします。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとします。 

 以上、文教厚生委員会全員賛成で可決しております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１７号について採決に入ります。本案に対する委
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員長の報告は可決です。よって、議案第１７号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１７号須恵町立学校設置条例の一部

を改正する条例は、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第９．議案第１８号 
○議長（松山 力弥）  日程９、議案第１８号須恵町保育所条例を廃止する条例の制定についてを

議題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 

○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第１８号須恵町保育所条例を廃止する条例の制定について、

文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 議案書の１ページをお願いします。 

 提案理由として、須恵町立れいんぼー保育園を令和４年度から民営化することに伴い、当該条

例を廃止する必要が生じたので提案するものです。 

 令和４年度の民営化により、須恵町立保育所はなくなることからこの条例は廃止するものです。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとします。 

 以上、文教厚生委員会全員賛成で可決しております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１８号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第１８号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１８号須恵町保育所条例を廃止する

条例の制定については、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１０．議案第１９号 
○議長（松山 力弥）  日程第１０、議案第１９号須恵町立認定こども園条例を廃止する条例の制

定についてを議題とします。 

 文教厚生委員長の報告を求めます。９番、三瀚栄重君。 
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○文教厚生委員長（三潴 栄重）  議案第１９号須恵町立認定こども園条例を廃止する条例の制定

について、文教厚生委員会の審査報告をいたします。 

 議案書の１ページをお願いします。 

 提案理由として、須恵町立認定こども園アザレア幼児園を令和４年度から民営化することに伴

い、当該条例を廃止する必要が生じたので提案するものです。 

 令和４年度の民営化により、須恵町立の認定こども園がなくなることからこの条例を廃止する

ものです。 

 附則で、この条例は、令和４年４月１日から施行するとしています。 

 以上、文教厚生委員会全員賛成で可決しております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりましたので、これより質疑に入ります。質疑はあり

ませんか。癩癩質疑なしと認めます。よって、これより討論に入ります。討論はありません

か。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第１９号について採決に入ります。本案に対する委

員長の報告は可決です。よって、議案第１９号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方

は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第１９号須恵町立認定こども園条例を

廃止する条例の制定については、委員長報告のとおり可決されました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１１．議案第２１号 
日程第１２．議案第２２号 
日程第１３．議案第２３号 
日程第１４．議案第２４号 
日程第１５．議案第２５号 
日程第１６．議案第２６号 

○議長（松山 力弥）  日程第１１、議案第２１号令和４年度須恵町一般会計予算の提出について、

日程第１２、議案第２２号令和４年度須恵町国民健康保険特別会計予算の提出について、日程第

１３、議案第２３号令和４年度須恵町後期高齢者医療特別会計予算の提出について、日程第１４、

議案第２４号令和４年度須恵町公共下水道事業特別会計予算の提出について、日程第１５、議案

第２５号令和４年度須恵町農業集落排水事業特別会計予算の提出について、日程第１６、議案第

２６号令和４年度須恵町水道事業会計予算の提出について、以上６議案を一括議題とします。 

 予算審査特別委員長の報告を求めます。１４番、今村桂子君。 
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○予算審査特別委員長（今村 桂子）  議長を除く議員全員による予算審査特別委員会に付託を受

けておりました、議案第２１号令和４年度須恵町一般会計予算の提出から、議案第２６号令和

４年度須恵町水道事業会計予算の提出についてまでの６議案について、審査の経過と結果を報告

いたします。 

 審査は、３月１０日、１４日、１５日の計３日間で行いました。 

 それでは、各議案別に報告をいたします。 

 議案第２１号令和４年度須恵町一般会計予算の提出について、予算書５ページです。 

 歳入歳出予算第１条、歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ１１６億４,０００万円と定

める。 

 第２項予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は「第１表歳入歳出予算」による。 

 地方債、第２条地方債は「第２表地方債」による。 

 債務負担行為、第３条債務負担行為は「第３表債務負担行為」による。 

 一時借入金、第４条一時借入金の借入れの最高額は６億円と定める。 

 歳入予算の流用、第５条歳出予算の各項の経費の金額を流用することができる場合は、各項に

計上した給料、職員手当及び共済費に係る予算額に過不足を生じた場合における同一款内での流

用としています。 

 １２ページ、第２表地方債です。 

 起債の目的、臨時財政対策債、限度額２億４,０００万円、地域活性化センター空調設備改修

事業債４４０万円、一般会計出資債１,２６０万円、緊急自然災害防止対策事業債２４０万円、

道路改良事業債８５０万円、緊急防災・減災事業債１億円、第三幼児園（仮称）改築事業債６億

４７０万円、文化会館屋上防水改修事業債２,２３０万円、文化会館舞台吊物改修事業債

４,２３０万円、文化会館照明ＬＥＤ取替事業債５８０万円、起債の方法、利率、償還の方法は

記載のとおりです。 

 １３ページ、第３表債務負担行為です。 

 町勢要覧、ＰＲ動画作成等業務委託料、期間、令和４年度から令和５年度まで、限度額

１,５００万円です。 

 須恵第一小学校学校給食調理等業務委託、令和４年度から令和７年度まで、限度額

６,３０９万６,０００円。 

 須恵第二小学校学校給食調理等業務委託、令和４年度から令和７年度まで、限度額

７,１９６万円。 

 須恵第三小学校学校給食調理等業務委託、令和４年度から令和７年度まで、限度額

５,３４６万円。 
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 第三幼児園改築工事管理業務委託、令和４年度から令和５年度まで、限度額１,２８９万

６,０００円。 

 第三幼児園改築工事、令和４年度から令和５年度まで、限度額９億４,５８９万円です。 

 一般会計歳入歳出予算の総額１１６億４,０００万円は、町税や国庫支出金の新型コロナウイ

ルスワクチン接種関連補助金、第三幼児園（仮称）建築事業などの普通建設事業費の増加により、

対前年度比１２億３,０００万円、１１.８％の増となり、昨年度に引き続き１００億円を超える

過去最高の予算規模となりました。 

 主な歳入予算は、１款町税は、３１億１,４８３万７,０００円、歳入全体の２６.８％で、個

人町民税７.５％、法人住民税は３３.２％、固定資産税６％の増と見込み、対前年度比２億

３,９４０万７,０００円、８.３％の増です。 

 １０款地方交付税は、１９億７,２００万円、歳入全体の１６.９％、これは町税が増収の見込

みであることと、幼保民営化に伴い、社会福祉費及び教育費の基準財政需要額が減となるため

３,５００万円、１.７％の減と見込んでいます。 

 １４款国庫支出金は、１６億４,８７６万８,０００円、歳入の１４.２％で５億１,４１５万

６,０００円、４５.３％の増です。施設型給付費、新型コロナウイルスワクチン接種関連補助金

などの増によるものです。 

 １５款県支出金は、９億１,８２２万６,０００円、歳入の７.９％で、１億１,７１１万円、

１４.６％の増です。これは、施設型給付費等県負担金や障害者自立支援給付費県負担金が増加

しているためです。 

 このほかに、対前年度と比較して大きく増加している歳入科目として、１８款繰入金６億

１,１００万５,０００円、財政調整基金繰入金９,０００万円の増、２１款町債１０億

４,３００万円、第三幼児園（仮称）改築事業債などで３億４６０万円の増です。 

 歳入の構成比ですが、歳入の自主財源は全体の４５.３％で依存財源は５４.７％です。前年度

から自主財源の構成比が２.５ポイント下がっています。依存財源の国県支出金や町債の増が要

因です。 

 歳出ですが、主なものとして、２款総務費２３億４,８８０万７,０００円は歳出の２０.２％

で、共同調達パソコン等リース料や自治体クラウドサービス更新業務委託料などの増で

８,９６３万４,０００円、４％の増です。 

 ３款民生費４１億１,５８４万円は、歳出の３５.４％で、施設型給付費の県負担金や障害者自

立支援給付費県負担金の増で、２億７,３２６万７,０００円、７.１％の増です。 

 ４款衛生費１２億７,１６９万は歳出の１０.９％で、新型コロナウイルスワクチン接種事業な

どで１億９,５８４万６,０００円、１８.２％の増です。 
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 ８款土木費５億８,１８１万８,０００円は、歳出の５％で、道路新設改良事業費や公共下水道

事業特別会計繰出金の減などにより７,５３０万１,０００円の減です。 

 ９款消防費４億８,２５８万４,０００円は、歳出の４.１％で、粕屋南部消防組合負担金や中

部防災センター（仮称）建設に伴う外構工事などにより７,０６５万６,０００円の増です。 

 １０款教育費１８億８,４６３万９,０００円は、歳出の１６.２％で、第三幼児園（仮称）改

築工事や文化会館改修、ＩＣＴ環境整備備品購入などで、６億７,６５１万３,０００円、５６％

の増です。 

 １２款公債費６億２,８４３万３,０００円は、歳出の５.４％で、防災行政無線整備事業債や

第三小学校外壁屋根改修事業などの償還開始となるため、３,２９６万４,０００円、５.５％の

増です。 

 歳出の構成比は、義務的経費が３９.４％で前年度比０.４ポイントの減、投資的経費の普通建

設事業費、災害復旧費が９.７％で４.６ポイントの増、その他の経費が５０.９％で４.２ポイン

トの減です。第三幼児園（仮称）改築事業などによる普通建設事業費の大幅な伸びにより、投資

的経費が増加しています。 

 基金の状況ですが、令和３年度末の財政調整基金の見込額が２９億７,９６６万５,０００円、

減債基金が４億２７０万９,０００円、ふるさと応援基金が５億９,３９８万１,０００円で、当

初予算のため、令和４年度の財政調整基金の取崩し予定額は６億１,０００万円と見込んでいま

す。 

 質疑として、歳出において、２款総務費で、みそ加工場跡地の利用についての質疑に、ふるさ

と納税返礼品保管倉庫として使用との答弁がありました。 

 ３款民生費で、寝たきり高齢者介護手当補助金の人数についての質疑に、寝たきり高齢者は

２３人との答弁、緊急通報装置貸与の人数についての質疑に、平均３７人に貸与しており、

７０人で予算計上しているとの答弁がありました。 

 ４款衛生費で、空き家等解体工事請負費についての質疑に、令和３年度は１軒２００万円、

５軒分を見込んでいたが、長屋があるため７５０万円で計上しているとの答弁。 

 町有地草木手入れ等業務委託の場所についての質疑に、民有地隣接墓地、山林など、要望が上

がった場所との答弁。 

 地球温暖化対策実行計画策定業務の詳細についての質疑に、現状を把握し今後の実施計画を立

てる。須恵町に一番合った方法で再生可能エネルギーの検討をしていくとの答弁がありました。 

 ６款農林水産業費で、有害鳥獣駆除の効果についての質疑に、生活環境、農業環境被害の防止

には効果が上がっているとの答弁がありました。 

 ７款商工費で、創業支援事業補助金についての質疑に、審議会で検討し、商工会を通して実行
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されるとの答弁。 

 観光施設案内板ＱＲコード更新業務委託についての質疑に、ホームページの更新でリンクして

いないので、須恵中央駅皿山の看板のＱＲコードからリンクをさせるとの答弁がありました。 

 ８款土木費で、町営河川のしゅんせつの場所についての質疑に、令和４年度までに皿山川のし

ゅんせつ工事があり、今後、観音谷川などの予定があるとの答弁。 

 通学路交通安全対策工事の詳細についての質疑に、歩道と車道の分離、ガードパイプの設置、

歩道の整備などとの答弁がありました。 

 ９款消防費で、防災ハザードマップ全戸配布方法の質疑では、シルバー人材センターに委託し、

ハザードマップとため池ハザードマップを一緒に全戸ポストインして配布するとの答弁がありま

した。 

 １０款教育費で、第三小学校校庭遊具撤去工事の詳細についての質疑に、バスケットゴール

１か所、ターザンロープ、丸太のはしごなどの撤去をしていくとの答弁。 

 現在の待機児童数の質疑では、令和２年度３２名、現在は１４名で申し込みが終わり調整中で

すとの答弁。 

 アザレア幼児園、れいんぼー幼稚園・保育園民営化による経済効果についての質疑に、１億円

ほどを見込んでいるとの答弁。 

 歴史民俗資料館の耐震診断の予定の質疑では、これから検討するとの答弁。 

 運動公園遊具整備工事についての質疑に、滑り台と幼児の遊具の修理費で見積りを取っての金

額との答弁がありました。 

 以上、全員賛成で可決としています。 

 続いて、議案第２２号令和４年度須恵町国民健康保険特別会計予算の提出について、特別会計

予算書の５ページです。 

 歳入歳出予算第１条、歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ３０億３００万円と定める。 

 ２項歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は「第１表歳入歳出予算」によるとし

ています。 

 当初予算の概要としまして、被保険者数は後期高齢者医療及び社会保険への移行により減少し

ていますが、令和４年度から、団塊の世代の後期高齢者医療への移行により被保険者数減少がさ

らに加速すると見込まれています。 

 一方、医療費につきましては、新型コロナウイルス感染拡大の影響による受診控えが収まり、

１人当たり医療費が再び増加に転じていることから保険給付費は僅かな減額にとどまっています。 

 歳入におきましては、保険税収納率の向上により保険税額が増加しております。 

また、保険税収納率の向上と特定保健指導実施率の上昇により特別交付税が増加した結果、赤字
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補てんであるその他一般会計繰入金が減少しております。 

 予算総額は、前年度と比較して金額で１,８００万円、率で０.６％少なくなっています。 

 事項別明細書、１３ページ、歳入では、１款国民健康保険税５億４,３６６万１,０００円、対

前年度比較１,２４６万１,０００円、２.３％の増額、予算の１８.１％を占めます。 

 ４款県支出金２２億１,１５４万２,０００円は、医療費の支払いに充てるための保険給付費等

県交付金及び災害や景気変動と特別な事情が生じた場合交付される財政安定化基金県交付金で予

算の７３.６％。 

 ５款繰入金２億４,４３０万３,０００円、対前年度比較２,６１６万８,０００円の減額は、主

にその他一般会計繰入金の減額によるもので予算の８.１％。 

 １４ページ、歳出では、１款総務費１,９１２万８,０００円、対前年度比較１,１５５万

６,０００円の減額は、人件費の減が主なものです。 

 ２款保険給付費２１億６,４５８万２,０００円、対前年度比較１,４６５万円の減額で予算の

７２.１％、１人当たりの医療費は上昇していますが、高額療養費の減によるものです。 

 ３款国民健康保険事業費納付金７億７,８４６万２,０００円で、対前年度比較６０２万

８,０００円の増、予算の２５.９％、県全体の保険給付費について、国・県費等の公費で賄われ

ない部分を県内市町村で分かち合う制度で、医療水準や所得水準、年齢構成等で算定された額を

県へ納付するものです。 

 ６款保健事業費、３,５６２万円。被保険者の健康増進と医療費抑制のための保健事業を行う

ものです。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としています。 

 次に、議案第２３号令和４年度須恵町後期高齢者医療特別会計予算の提出について、予算書の

５５ページをお願いします。 

 歳入歳出予算第１条、歳入歳出予算の総額は、歳出予算それぞれ４億１,０００万円と定める。 

 第２項歳入歳出の款項の区分及び当該区分ごとの金額は「第１表歳入歳出予算」によるとして

います。 

 事項別明細書６１ページ、歳入では、１款後期高齢者医療保険料２億８,８３０万円、対前年

度比較５.７％の増額。 

 ３款繰入金、１億２,００７万８,０００円、対前年度比較８.３％の増額は、人件費を含む事

務費繰入金と保険料軽減分に相当する保険基盤安定繰入金の計上。 

 ６２ページ、歳出では、１款総務費１,６２０万６,０００円、対前年度比較２.３％の増額は、

職員人件費が主なもので、役務費は増加しております。 

 ２款後期高齢者医療広域連合納付金３億９,１５３万６,０００円、対前年度比較５.９％の増



- 106 - 

額は、被保険者数の増によるものです。 

 ３款諸支出金１０１万１,０００円です。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としています。 

 続いて、議案第２４号令和４年度須恵町公共下水道事業特別会計予算の提出について、予算書

の８７ページです。 

 第１条歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ１１億４,５００万円と定める。 

 第２条地方債は「第２表地方債」による。 

 第３条債務負担行為は「第３表債務負担行為」によるとしています。 

 ９１ページ、第２表地方債です。 

 起債の目的、下水道事業債、多々良川流域下水道建設費負担金分限度額２,８３０万円、多々

良川流域関連公共下水道分２億３８０万円、資本費平準化債公共下水道分１億４５０万円、資本

費平準化債流域下水道分１,４９０万円、特別措置分４,０６０万円、公営企業会計適用債

９００万円、起債の方法、利率、償還の方法は記載のとおりです。 

 ９２ページ、第３表債務負担行為です。 

 下水道資産評価整理業務委託、期間、令和４年度から５年度まで、限度額２６０万円。下水道

企業会計システム導入業務委託、期間、令和４年度から５年度まで、限度額５５０万円です。 

 歳入では、１款分担金及び負担金８１５万円で、供用開始面積の減により、前年度比４９３万

８,０００円、３７.７％の減。 

 ２款使用料及び手数料は、使用料３億１,２１０万円で、前年度実績を見込み、前年度比

７２８万９,０００円、２.３％の減。 

 ３款国庫支出金は、下水道費国庫補助金８,７９０万円で、管渠築造工事の増により、前年度

比２９０万円、３.４％の増。 

 ５款繰入金は、一般会計繰入金３億１.３４０万円１,０００円で、前年度比２,４４６万

７,０００円、７.２％の減。 

 下水道施設整備基金繰入金２,２３３万７,０００円で、前年度比１２０万７,０００円、

５.１％の減、平成３０年度から令和３年度に積み立てた基金を当該年度の令和４年度に繰り入

れます。 

 ８款町債は、下水道事業債４億１１０万円で、管渠築造工事費等の増により、前年度比

４,８００万円、１３.６％の増です。 

 歳出では、１款総務費は２億３,２９６万３,０００円で、多々良川流域下水道維持管理負担金

等の減により、前年度比２,９７９万３,０００円、１１.３％の減。 

 ２款下水道事業費は、４億３７７万６,０００円で、工事請負費等の増により、前年度比
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４,５５６万９,０００円、１２.７％の増。 

 ３款公債費５億１,００４万２,０００円は、償還利子の減により、前年度比２４５万

９,０００円、０.５％の減となっています。 

 質疑として、令和３年度末での公共下水道の水洗化率についての質疑に、令和３年度末で

９４％の予定、令和４年度の工事完了後の公共下水道の整備率についての質疑に、整備面積から

全体計画面積を除した数値となり、概算で６８％程度との答弁がありました。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としています。 

 次に、議案第２５号令和４年度須恵町農業集落排水事業特別会計予算の提出について、予算書

の１２７ページです。 

 第１条歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ６,５００万円と定める。 

 第２条地方債は「第２表地方債」による。 

 第３条債務負担行為は「第３表債務負担行為」によるとしています。 

 １３１ページ、第２表地方債です。 

 起債の目的、下水道事業債、資本費平準化債限度額２,０００万円、公営企業会計適用債

８０万円。起債の方法、利率、償還の方法は記載のとおりです。 

 １３２ページ、第３表債務負担行為です。 

 集落排水試算評価整理業務委託、期間、令和４年度から５年度まで、限度額１８０万円です。 

 歳入では、２款使用料及び手数料は、下水道使用料６３２万６,０００円で、前年度実績を見

込んで、前年度比１４万４,０００円、２.２％の減。 

 ３款繰入金は、一般会計繰入金３,７８６万６,０００円で前年度比４６５万６,０００円、

１０.９％。 

 ６款町債は、下水道事業債２,０８０万円で、前年度比５２０万円、２０％の減です。 

 歳出では、１款総務費９０万５,０００円で、委託料等の減により、前年度比２４４万円、

７２.９％の減。 

 ２款農業集落排水事業費は、１,３９０万３,０００円で、委託料等の減により、前年度比

７９万１,０００円、５.４％の減。 

 ３款公債費は、４,９３４万１,０００円で、償還元金の減により６８７万５,０００円、

１２.２％の減となっています。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としています。 

 次に、議案第２６号令和４年度須恵町水道事業会計予算の提出について、水道事業会計予算書

の３ページです。 

 第１条水道事業会計の予算は、次の定めるところによる。 
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 第２条業務の予定量は、１、給水戸数１万１,０００戸、前年度と同数。２、年間総給水量

２８３万６,０００立方メートル、前年度比１.６％増の見込み。３、年間有収水量２７１万

９,０００立方メートル前年度比１.４％増の見込み。４、１日平均給水量７,７６９立方メート

ル、前年度比１.６％増の見込み。５、建設改良事業費１億３,３０４万８,０００円、前年度比

１０.９％増の見込みです。これは排水施設改良費の増によるものです。 

 第３条収益的収入及び支出の予定額は次のとおりと定める。 

 収入、第１款水道事業収益６億８,７１０万８,０００円、前年度比５.８％の増、主に第１項

営業収益、１目給水収益の増によるものです。 

 第２項営業外収益２,３８９万３,０００円、２目長期前受金の収益化について、会計処理上の

計上される利益のため、現金収入は伴わないものです。 

 支出、第１款水道事業費５億９,４３９万９,０００円、前年度比０.３％の増。第１項営業費

用５億６,９６６万７,０００円、２５０万３,０００円の増、主に委託料の増によるものです。

第２項営業外費用２,３５３万２,０００円、第３項特別損失２０万円、第４項予備費１００万円。 

 ４ページです。 

 第４条資本的収入及び支出の予定額は次のとおりと定める。 

 第４条の括弧書きで、資本的収入額が資本的支出額に対し、不足する額１億７,１２９万

４,０００円は、損益勘定留保資金で補てんするものとする。 

 収入、第１款資本的収入３,５５０万円、前年度比３１.５％の増、これは配水管と施設改良工

事に伴う負担金の増です。 

 支出、第１款資本的支出２億６７９万４,０００円、前年度比９.１％の増です。 

 第１項改良費１億３,３０４万８,０００円は、排水施設改良工事の増により、前年度比

１,３１２万２,０００円の増。 

 第２項企業債償還金７,３７４万６,０００円は、元利均等償還のため、前年度比４１５万

４,０００円の増です。 

 第５款議会の議決を得なければ流用することができない経費、１、職員給与費７,９６０万

６,０００円、人事異動により７.８％の減。２、公債費１０万円。 

 第６条棚卸資金の購入限度額は７００万円と定めるとしています。 

 以上、採決の結果、全員賛成で可決としています。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりました。 

 全員による審査を行っておりますので、質疑を省略し、これより議案第２１号について討論に

入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。よって、議案第２１号について採決

に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、議案第２１号は委員長報告のとお
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り決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２１号令和４年度須恵町一般会計予

算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第２２号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、議案第２２号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、

議案第２２号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２２号令和４年度須恵町国民健康保

険特別会計予算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第２３号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、議案第２３号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、

議案第２３号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２３号令和４年度須恵町後期高齢者

医療特別会計予算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第２４号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、議案第２４号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、

議案第２４号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２４号令和４年度須恵町公共下水道

事業特別会計予算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第２５号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、議案第２５号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、

議案第２５号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２５号令和４年度須恵町農業集落排

水事業特別会計予算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 次に、議案第２６号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、議案第２６号について採決に入ります。本案に対する委員長の報告は可決です。よって、

議案第２６号は委員長報告のとおり決定することに御賛成の方は起立願います。 

〔起立全員〕 
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○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、議案第２６号令和４年度須恵町水道事業会

計予算の提出については委員長報告のとおり可決されました。 

 ここでお諮りします。暫時休憩をしたいと思いますが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。暫時休憩をいたします。再開を１１時２５分とし

ます。休憩に入ります。 

午前11時15分休憩 

癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡癡 

午前11時23分再開 

○議長（松山 力弥）  休憩前に引き続き会議を開きます。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１７．発議第２号 
○議長（松山 力弥）  日程第１７、発議第２号須恵町議会委員会条例の一部を改正する条例を議

題とします。 

 提出者の説明を求めます。１０番、猪谷繁幸君。 

○議員（１０番 猪谷 繁幸）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 発議第２号須恵町議会委員会条例の一部を改正する条例についてでございます。 

 この議案について別紙のとおり、地方自治法及び須恵町議会会議規則の規定により提出による

ものです。 

 提案理由として、常任委員会の所管について、須恵町課設置条例及び須恵町教育委員会事務局

組織規則に規定する課に属する事項への改正及び追加の必要が生じたので、提出するものです。 

 ３ページの新旧対照表をお願いいたします。 

 第２条中、総務建設産業委員会所管のまちづくり課をまちづくり課、ふるさと応援課に、文教

厚生委員会所管の子ども教育課を学校教育課、子育て支援課に改正するものです。 

 ２ページに戻って、附則でこの条例を令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、よろしくお願い申し上げます。 

○議長（松山 力弥）  提出者の説明が終わりました。 

 この議案については、全員協議会においても協議されておりますので、質疑を省略し、これよ

り発議第２号について討論に入ります。討論はありませんか癩癩討論なしと認めます。よって、

発議第２号について採決に入ります。本案に御賛成の方は、起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。よって、発議第２号須恵町議会委員会条例の一部を
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改正する条例は、原案のとおり可決することに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１８．発議第３号 
○議長（松山 力弥）  日程第１８、発議第３号須恵町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例

の制定についてを議題とします。 

 この議案は、議会運営委員会からの提出のため、代表者である委員長からの説明を求めます。

１３番、三上政義君。 

○議員（１３番 三上 政義）  議案書の１ページをお願いいたします。 

 発議第３号、須恵町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の制定についてでございます。 

 この議案について別紙のとおり、地方自治法及び須恵町議会会議規則の規定により提出するも

のです。 

 提案理由といたしまして、議会議員の果たすべき職務を踏まえ、町議会の会議等を長期欠席し

た場合の議員報酬及び期末手当の支給について、その在り方を明確にする必要が生じたので提案

するものです。 

 ２ページをお願いいたします。 

 この条例は、病気、療養による場合及び刑事事件の被疑者等になり身体の拘束を受け、長期欠

席した場合の議員報酬等の減額について規定したものです。 

 第１条で条例の主旨を、第２条で定義、用語の意義を示し、第１条第３号で長期欠席は、

９０日を超えて議会の会議等の出席ができないことを理由としています。 

 第３条では、長期欠席届書、復帰届書の様式を定め、議長に届け出るといたしました。 

 また、第３項で、長期欠席届には、議長が必要と定める場合には医師の証明書等を求めること

ができるとしております。 

 第５条では、欠席期間に応じた議員報酬の減額割合を定め、欠席が３６５日を超えた場合は

１００分の５０、つまり２分の１の減額としました。 

 第６条では、期末手当について基準日以前、６か月以内に議員報酬の減額月がある場合、期末

手当の額は、期末手当の額にその減額割合を減じた額とし、異なる減額月がある場合は、高い減

額割合を適用するとしております。 

 第７条では、公務災害、女性議員の出産等による長期欠席は、この条例の長期欠席の日数に含

まないとして適用除外を規定をしております。 

 第８条では、議員が刑事事件の被疑者または被告人として逮捕、拘留その他身体を拘束される

処分を受けたとき、議員報酬の支給を一時差し止めるとしました。 

 第９条では、第８条と同様の処分を受けたときの期末手当の一時差止めを、第１１条では、刑
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事事件について有罪の判決が確定したときは、議員報酬及び期末手当は支給しないとしました。 

 禁固刑以上にならないと、議員は失職しませんが、罰金、科料などの有罪判決の中でも軽い刑

事も不支給の該当とすることになります。 

 附則で、この条例は令和４年４月１日から施行するとしております。 

 以上、よろしくお願いいたします。 

○議長（松山 力弥）  委員長の説明が終わりました。 

 なお、この議案については、全員協議会においても協議成されておりますので、質疑を省略し、

これより発議第３号について討論に入ります。討論はありませんか。癩癩討論なしと認めます。

よって、発議第３号について採決に入ります。本案に御賛成の方は、起立願います。 

〔起立全員〕 

○議長（松山 力弥）  起立全員であります。 

よって、発議第３号須恵町議会議員の議員報酬等の特例に関する条例の制定については、原案の

とおり可決することに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第１９．議員定数調査特別委員会の所管事務調査報告について 
○議長（松山 力弥）  日程第１９、議員定数調査特別委員会の所管事務調査報告についてを議題

とします。 

 委員長の報告を求めます。１４番、今村桂子君。 

○議員（１４番 今村 桂子）  議員定数調査特別委員会の議員定数に関する調査報告をいたしま

す。 

 本特別委員会は令和３年９月１５日、令和３年第３回定例会において議員決議により設置され、

以来、６回にわたり調査、審議を重ねてまいりました。その経過について御報告をいたします。 

 平成２３年の地方自治法の改正により、議員定数の上限は撤廃され、議会が自ら自由に議員定

数を決定することができるようになりました。 

 須恵町より人口が多い近隣町において、須恵町の議員定数を下回る町も現れ、今後の議会の

テーマである議会の在り方を検証することの一環として、本議会が議員定数に関して自主的に調

査を行ったものです。 

 調査の方針として、町政の現状と課題、将来の予測と展望を十分に考慮しつつ、近隣町及び人

口や産業構造が類似している町と比較検討し、議会機能の低下を招かないよう、総合的観点から

議員定数の在り方を調査することとしました。 

 まず、糟屋地区内の議会との比較を行いました。 

 須恵町の議員定数１４人に対し、篠栗町１２人、新宮町１２人、宇美町においても昨年の６月、
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定例会で改正条例が可決され、先月に行われた一般選挙から議員定数１２名となりました。 

 糟屋地区内の議員１人当たりの人口で比較すると、須恵町は久山町に次いで少なく、糟屋地区

内においては、須恵町は人口の割に議員が多いという結果になりました。 

 次に、範囲を広げて、全国及び福岡県の範囲で比較すると、この糟屋地区は面積が狭い町が多

く、人口密度が高い地域であり、そのためか、議員定数が人口に対して極めて少ない地域である

ことが分かりました。 

 それぞれの議会は、運営方法や財政状況等の状況が違い、人口に対する比較が全てではなく、

様々な視点から分析が必要です。 

 適正な議員定数を定める方法論として議会の機能、役割について整理する必要があり、議会自

らの運営機能はもちろんのこと、行政監視機能、政策形成機能についてどう充実を図るか、性質

による方法論としては、討議性、専門性、住民性をどう重視するかということになります。 

 協議に必要な委員会の人数は何人か、条例制定にはどういう知識が必要で、どういう人材が必

要か、民意を反映するためには地域に議員は何人必要か、様々なことを検討しながら討論を重ね

てきました。 

 また、議員間だけではなく、住民の代表として、区長会理事会の皆様、歴代議長の皆様との意

見交換をさせていただき、貴重な御意見を頂きました。 

 その中で、議員定数と切り離して議論すべきと思いましたが、議会に選任できる議員が必要と

の考えから、議員報酬の見直しを提案される方もいらっしゃいました。 

 これらの議論を重ねた結果、本日、特別委員会、全員の合意の上、議員定数を１名削減する改

正条例を削減に賛成する議員が発議し、採決することとなりました。 

 以上、議員定数調査特別委員会の調査報告を終わります。 

○議長（松山 力弥）  委員長の報告が終わりました。 

 全員による調査を行っておりますので、質疑を省略し、報告済みとします。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第２０．発議第４号 
○議長（松山 力弥）  日程第２０、発議第４号須恵町議会議員の定数を定める条例の一部を改正

する条例を議題とします。 

 提出者の説明を求めます。１２番、田原重美君。 

○議員（１２番 田原 重美）  議案書の１ページをお願いします。 

 発議第４号須恵町議会議員の定数を定める条例の一部を改正する条例についてでございます。 

 この議案については、別紙のとおり、地方自治法及び須恵町議会会議規則の規定により提出す

るものです。 
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 提案理由として、社会情勢の変化や本町の財政状況を踏まえ、町議会の行政、監査機能及び政

策、形成機能をより一層強化しつつ、議会改革に取り組むことを目的とし、議員定数の削減を行

うため提案するものです。 

 ３ページの新旧対照表をお願いします。 

 本則中、議員の定数を１４人を１３名に改正するものです。 

 ２ページに戻って、附則第１項の施行規律等で、この条例は令和４年４月１日から施行し、こ

の条例の施行の日以後、初めて、その期日を告示される一般選挙から適用するとし、第２項の経

過措置で、附則第１項の一般選挙までの間は、なお従前の例によるとしております。 

 以上、よろしくお願いします。 

○議長（松山 力弥）  提出者の説明が終わりました。 

 この議案については、全員協議会においても協議がなされておりますので、質疑を省略し、こ

れより発議第４号について討論に入ります。討論はありませんか。１０番、猪谷繁幸君。 

○議員（１０番 猪谷 繁幸）  この提案につきましては、私は反対とさせていただきます。とい

うのは、たしかに糟屋郡内、議員の定数削減問題で、各町のほうではされてありますけども、須

恵町の場合は人口も増加しており、今、議員削減ということは時期尚早じゃないかと考えており

ます。 

 そしてまた、須恵町の場合、２０行政区ありますので、地域の声をしっかり引き取ってくるこ

とになれば、やっぱり議員定数減らすよりも現状のままで行っていただきたいと考えております。

議員定数につきましては、時期尚早だと考えております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  ほかに討論はありませんか。６番、川口満浩君。 

○議員（６番 川口 満浩）  私は、賛成討論をいたします。 

 今回の議員定数削減につきましては、昨年より議員定数調査特別委員会で調査報告を受けまし

て、各議員の意見を述べるなどして協議を重ねてきております。 

 議員削減となった前回、１６人から１４人にする目的は、当時、簡素にして効果的また効率的

な行財政運営を行う必要があり、議会としても全面的に協力し、議会自ら率先して行財政改革を

行う議員定数を行い、議員定数を削減する条例の改正案を提案とあります。 

 では、今回の削減の目的を問われた場合、町民それから区長からの声がほかの他町と比べて、

他町は減らしているのにと。あるいは、その人数要るのかというような声が大きいのかなという

ふうに思っております。 

 しかし、その中にも減らすことによって、しっかりした審議、議論ができるのかというふうな

意見もありまして、現状の議員定数ではいいのではないかという声もまたあります。 
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 先ほど、委員長のほうから報告ありましたように、須恵町の人口から見て、全国の市町村と比

べた場合は、１４人という人数は決して多いわけではありませんけども、先ほど言いました近隣

町との比較で須恵町は、人口の割に議員が多い状況になっているというふうになっています。 

 昨年５月以降からは、一減という形で議会、委員会が進められておりまして、その後も行政を

含め、議会等が滞ることがないような状況で今日まで来ております。であるなら、議員定数一減

でも問題ないのではないかというふうに考えるところです。 

 また、議員としての役割の中で、町民の声を行政にしっかり届けることも大切な仕事の１つで

はあります。私は、地域での活動あるいは３校区にコミュニティーがあり、この活動の中で、民

意を吸い上げながら行政に反映させるなど、方法はいろいろあろうかと考えるところです。 

 現状は、一減となっても円滑に進めることはできると思いますので、私は議員定数を１つ減ら

し、１３人にすることに賛成をいたします。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  ほかに討論はありませんか。８番、世利孝志君。 

○議員（８番 世利 孝志）  私も１人削減で賛成といたします。 

 理由といたしましては、現状、コロナ禍等々によりの現状を踏まえてですね、そのために今後

の財政面を考慮するため、経費削減のため。それと、先ほども説明ありましたように、近隣町を

含め県下でも議員定数の削減の傾向にあります。そのために１名減で賛成ということで私は考え

ております。 

 以上です。 

○議長（松山 力弥）  ほかに討論はありませんか。１４番、今村桂子君。 

○議員（１４番 今村 桂子）  賛成討論をいたします。 

 先ほど報告をいたしましたが、全国的に糟屋地区は、非常に人口の割に議員が少ない所ではご

ざいますが、糟屋地区内を見ますと、人口に対する議員の数は多くなっております。 

 糟屋地区で一緒に活動を議員としておりますので、やはり、１名減が妥当ではないかと思いま

す。 

 それと、児玉議員がいなかった６か月間、１名減でも何ら支障はなく、しっかりと議論をして

議案をとおしておりますので１名削減が妥当だと思います。 

 賛成討論です。 

○議長（松山 力弥）  ほかに討論はありませんか。癩癩これにて討論を終結します。よって、発

議第４号について採決に入ります。 

 本案に御賛成の方は起立願います。 

〔起立多数〕 
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○議長（松山 力弥）  起立多数であります。 

 よって、発議第４号須恵町議会議員の定数を定める条例の一部を改正する条例は、原案のとお

り可決することに決定しました。 

癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩・癩癩癩癩・癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩癩 

日程第２１．委員会の閉会中の継続調査について 
○議長（松山 力弥）  日程第２１、委員会の閉会中の継続調査についてを議題とします。 

 各委員会より、会議規則第７０条の規定により、次のとおり所管事務について、閉会中の継続

調査の申出があっておりますのでお諮りします。 

 議会運営委員会より議会運営について、広報特別委員会より議会広報の企画・構成について、

総務建設産業委員会より災害復旧工事及び空家対策進捗確認調査について、文教厚生員会より須

恵町の史跡・文化財（第一小学校区）について。 

 以上、各委員会の申出のとおり、閉会中の継続調査とすることに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。 

 よって、閉会中の継続調査をすることに決定しました。 

 ここでお諮りします。 

 本会議中、誤読などによる字句、数字等の整理、訂正につきましては、会議規則第４２条２の

規定により議長に委任していただきたいと思いますが、御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（松山 力弥）  御異議なしと認めます。 

 よって、誤読などによる字句、数字等の整備、訂正は、議長に委任していただくことに決定し

ました。 

 以上で、３月議会定例会の全日程を終了しました。 

 本会議終了後、午後１時より広報特別委員会を第三委員会室で開催しますので、委員会の方は

御集合願います。 

 この後、３月３１日をもって退職されます３名の方及び任期最後の議会となります平松町長よ

り御挨拶をお願いしたいと思いますので、閉会後、そのまま自席にてお待ちいただきたいと思い

ます。 

 会議を閉じます。令和４年第１回須恵町議会定例会を閉会します。 

午前11時49分閉会 

癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘癘 


